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神兽黄牛
守住!绿线"要多倾听民意

!别用酒店毛巾床单"带来的纠结

出台师生!禁娱令"

为哪般#

! ! ! !新闻焦点! 据武汉晚报报

道$中秋国庆双节将至$日前中

国地质大学江城学院公布一道

!禁令"% 严禁老师和学生一同

吃饭唱歌出入 "#$ 夜总会

等$否则轻者通报批评$重者或

被开除&

!学生脸上盖章"折射教师考核短板

水$是一个问题'
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吴 强

周锦尉

秦 丹

! ! ! !故乡之水污矣$岂止为鱼一哀& ())思乡小曲

谢春彦 画

! ! ! !笔者出差时! 夫人总是叮嘱!

"别使用酒店#宾馆毛巾!一定得自

带$%近日读到一则报道!果然印证

此"提醒语$的正确%

有记者写道&从事洗衣行业有

!"余年的小老板高文岳!平时有一

个特殊的习惯!即每次出差或者旅

游都要随身自带毛巾和床单 '注

意&还带床单(% 不仅如此!他也叮

嘱家人或亲属若外出住酒店时!一

定要自带床上用品% "我自己是做

这一行的!也认识几个'承接经济

型酒店洗衣业务的(开洗衣厂的朋

友% 从他们那里我看到!对于收来

洗涤的衣服或者毛巾床单!如果看

起来干净!则几乎不再漂洗!直接

就烘干或者熨烫% $

出差归来!有人会有皮肤过敏

经历!总以为是"水土不服$!但实

际上可能是 "问题床单和毛巾$所

致% 一民间调查团体发布报告称!

经过对北京#上海#广州#深圳#青

岛等多地的 #"$ 家经济型酒店进

行实地调研和 %&值检测后发现!

''(')经济型酒店样本的白度不合

格!*")酒店纺织品 %& 值严重超

标%调查结果还显示!在 #"$份抽检

品中!!'+条床单 %&值超过 *!呈偏

碱性) 而 !,"条浴巾和 !-'个枕套

%&值超过 *!!,条浴巾 %&值低于

-!呈偏酸性% 据业内人士说!"问题

床单$背后是洗涤业监管的缺失%快

捷型酒店.经济型酒店自己没有洗

涤厂!大部分是外包的!而且为了利

润拼命地压低洗衣价格! 一些不规

范的洗衣厂为了生存! 以很低的价

格承接后! 使用成本较低的工业洗

涤剂!存在高碱#高温的问题%漂洗

次数再多!虽然床单毛巾"白了$!

显示的还是高碱**

倘若真是如此!我们的酒店宾

馆该是什么形象+一旦人们对酒店

的床单#毛巾都心存疑虑!旅行还有

什么享受#体验的乐趣+ 我想!随着

出差及旅游人群的日益剧增! 人们

的健康安全成了不可回避的问题%

市场经济的竞争!很大程度上

是"压低成本#保持水准$的竞争!

也就是"价廉物美$的追求%经济型

的酒店"压低成本$!在常理之中!

但竞争中!"保持水准$没有了"准

星$!就失去竞争本来的目的!也就

是"价廉$了!"物不美$!甚至"变

丑$了!这时的"价廉$成为欺骗客

人的幌子!多可悲,显然!这不是健

康市场经济应该看到的%

"问题床单$暴露的问题!从酒

店及其产业链的单位来说!是个诚

信问题!为了争取客源!不惜"偷工

减料$#"坑蒙拐骗$!应该会受到良

心谴责的% 从监管角度观察!某些

监管制度的缺失# 监管环节的疏

漏#监管人员的不到位!是重要的

因素!这次"问题床单$的出现主要

也是使用成本明显低的工业洗涤

剂造成的% 由此!相关的地方人大

和政府的监督管理应该大大加强!

使得酒店宾馆的床单#毛巾恢复其

信誉!让客人放心使用%

移植 !"棵树以上! 要听居民

意见)擅移一棵树!处 #万元罚款%

给各类城市绿地划一条"绿线$!未

经政府批准!不得擅自变更%日前!江

苏省十一届人大常委会会议审议了

-南京市城市绿化条例.!明确了"永

久性绿地$的保护程序!增加了大修

剪#移植或者砍伐树木的规定%

南京市出台的这一条例!颇得

民心% 江苏省委常委#南京市委书

记朱善璐这样描述他对绿化的认

识&"树和绿是城市的生命线$)南京

市市长季建业回应南京"法桐让路$

事件!称完全理解市民护树的心情!

认为市民爱绿护绿!就是"保护南京

的历史文化!保护城市的记忆$%

南京要建人文绿都!就必须守

住环境绿线!用制度守绿#护绿#保

绿%从 !//"年到 #""-年!南京曾有

#万株大树被挖% 随着公众环保意

识的觉醒!挖树毁绿为公众不容!于

是!挖树变成了移树% 去年 '月!南

京市地铁 '号线开挖中! 法国梧桐

被移开让路!但公众和媒体却发现!

被移的大树有不少只剩下树桩!整

株的也是大多数并没有成活% 今年

-月间!南京机场两侧的百棵香樟!

又被生生移走! 但补种的! 还是香

樟%"法桐让路$!引发了微博上一场

拯救南京梧桐树的行动)而香樟"移

旧种新$!再次引发公众一片质疑%

为什么要移树+为什么有的部

门热衷移树+ 一移一种!移树背后

其实猫腻多多% 被移树成了摇钱

树!买新树从中又谋利% 领导喜欢

什么树!今天移!明天种!移出经

济!种出政绩!钱落口袋!还讨领导

欢心% "移树政绩$加"移树经济$!

成为毁绿的主要动力%

要铲除其产生的土壤!就必须

把公众的监督权# 决策权 "顶$起

来%"移植 !"棵树以上要听居民意

见 $!相信类似规定!即便不能斩

断"移树经济$善舞的长袖!也一定

能起到遏制作用%但前提是!一定要

让公众真正拥有决策权和监督权%

各种各样的听证会形同虚设# 受人

摆布的情况!并不鲜见%会不会有人

/棵 /棵地移!就不听居民意见+没

有人投诉!也就不会被罚钱+有没有

这种可能!擅移一棵树罚 #万元!而

这棵树卖掉却能赚数十万+

-南京市城市绿化条例.要管

住的!就是"移树经济$谋利链条!

尤其是要约束参与其中的权力%这

个条例中亮点不少!比如!绿化面

积城市新建居住区不得低于 '")!

改建的居住区不得低于 #-))学

校#医院#休'疗(养院'所(#机关#

团体#公共文化等单位!不得低于

'-))公园不得低于 ,")% 主干道

不得低于 #")! 次干道不得低于

!-)% 工业企业#交通枢纽#仓储#

商业中心等不得低于 #")等等%但

关键还是要落实监督! 盯死 "绿

线$% 尤其是鼓励和动员群众参与

监督!要多倾听民意!否则!这个条

例的政策善意! 就很难落到实处!

有可能被消解%

和什么"草泥马$之类虚拟物种

比起来! 黄牛才是真正的 "神兽$

///这是双节来临之前! 屡屡看到

黄牛横行得出的结论%

首先是堂而皇之!明码标价%按

道理!黄牛从事的是不法行为!应该

是见不得阳光的% 可现在的黄牛却

不然&有固定场所#有固定时段!身

边牌子上写满收受的各类卡名号!

琳琅满目!你知道的不知道的!他都

知道%上前打听一下!他还掏出张名

片&有姓名#有手机!有宣传口号!告

诉你!把各类卡换成现金!把死卡变

成活钱%

其次是业务熟悉!信息灵通%各

类黄牛的共同特征是精通市场信

息!不管市面上出现怎样的代金券#

提货卡! 黄牛都能给出一个 "合理

的$价位% 这个价位随行就市!入情

入理% 比如!月饼券!某知名品牌的

折扣就高!但还要看时段!越临近中

秋越不值钱!"要有就赶紧出手$!黄

牛娓娓道来!鞭辟入里!其内容抵得

上一篇深度市场分析%

再次是左右逢源! 挥洒自如%

我观察的黄牛依托在一个商业广

场!商业广场内有家大卖场% 我亲

见大卖场一个工作人员跑来问黄

牛!有没有 !""元一张的该卖场购

物卡!他要买 '"" 张!想来这不会

是这名工作人员自己的需要% 怪不

得黄牛收卡有底气% 有来卖卡的!

担心黄牛给的是假钞!露出怀疑神

色% 黄牛有办法!说声"走$!一同到

旁边银行!熟门熟路!在银行柜台

验钞机上当场点验!完了不忘叮嘱

一声&我也换外币的!直接在这里

换就行%

不得不承认!黄牛的行为很"职

业$!黄牛的"服务$很到位!关键是

黄牛的神通实在广大! 能够在这个

市场上游刃有余%

这个篇幅的文字! 自然不足以

探讨神兽黄牛产生#存在#壮大的社

会根源#经济根源!诸如公款消费#

诸如有法不依# 诸如执法不严!等

等%这是一个大课题%写这些文字之

前!打开家里信箱!看到这个课题的

另外一个分支也正在壮大& 一张印

刷精美的名片! 上面写着收各类高

档礼品&名酒#名烟#冬虫夏草!等

等!"帮你把礼品变成钱$%

我没有现成的答案!我只是想!

"草泥马$算什么!黄牛才是神兽中

的翘楚%可是!谁能弄明白究竟它凭

什么如此之"神$+

有家长投诉称! 深圳龙华新

区民治街道上芬小学有老师在表

现不好的学生脸上盖章以示批

评% 涉事老师称!学校有一项争优

创先的活动!在具体实施过程当中!

她个人考虑欠妥!将原本应该盖在

本子上的印章用在学生脸上%

这名"盖章教师$的行为!相

信在广大教师群体中只是个别%

应该关注和解决的是如何防范这

类"盖章教师$出现% 我国在教师

的遴选和考核上讲究德才兼备%

在"才$的方面有比较成熟的思路

和模式)在"德$的方面!当然也是

有标准的!不过"德$的标准比较

不好把握! 也不好操作% 一般来

说! 只要在人生经历上不出现大

的违法违纪问题!在"德$上基本

是"淘汰$不了人的%

一些教师的文化知识和教育

技能并不低! 但在教育理念和教

育方式上却与师德要求格格不

入!这与对"德$的考核存在缺陷有

关% 现行遴选教师机制之下!对教

师的才能可以准确考量! 对师德

却无法触及深层!甚至流于形式%

一个师德欠缺的教师"混$入

教师队伍!会直接影响一批学生%

因此!把好教师准入关至关重要%

有必要将考核"德$的标准和方式

具体化! 增强可操作性% 同时!

"德$的考核应常态化!而不是"一

曝十寒$% 考核要贯穿和深入教师

的工作细节!多多"察其言!观其

行$% 让"无德$或有"无德$倾向的

人远离教师队伍是最理想的选

择! 但后期的考核和淘汰如果执

行得好! 也能够最大限度避免出

现漠视孩子自尊和人格的 "盖章

教师$%

（毕晓哲 全文刊新民网，网
址 !!!"#$%&'%"(%）

! 新华每日电讯《城管“济南
模式”的实质是宽容》：济南城市管
理的经验告诉我们! 当一个城市更

多地把宽容作为城市公共政策的价

值追求和制度安排! 成为城市一种

基本品质时! 必将大大缓解城市和

民众之间的紧张关系! 使城市充满

生机#活力和竞争力% *邓聿文+

! 中国青年报《偷偷地补助，
暖暖的关怀》：贫困生资助既体现着
关爱!也关系到尊严!如何处理好知

情权和隐私权之间的矛盾! 需要很

强的责任心和巧妙的工作艺术% 这

不仅考验着学校的智慧! 也能映照

出一所学校的精神品格% *刘道彩+

! 京华时报《停产整顿咋防止
不了矿难》：很多时候!人们常常把

这检查#那整顿!当作一种认认真真

的走过场///表面上十分重视!口

头上十分强调! 在实际上却不使

劲!该怎么干还怎么干% 生命往往

就是在这样的走过场中埋下殒灭的

隐患% *乔子鲲+

不能都禁了

其实请老师去吃个饭! 或者

是到 012放松一下!也算不上什

么不良风气%不能都禁了!这条禁

令有可能对正常的师生关系造成

"误伤$% 刘丽娜

学校用心良苦

局外人可能觉得! 学校管宽

了% 其实!学院不惜"自揭其短$#

"自毁声誉$而出台"禁令$3用心

良苦!应多点理解% 张渤宁

师生关系理应纯洁

发布这一"禁令$!于学校的

现状而言!尤具针对性%师德不能

在"交际$中流失!再不采取"霸

道$措施!将毁掉教育根基% 师生

关系不能庸俗化!理应纯洁一点%

钱夙伟


